

EL ÓRDEN

Precio de Suscripción.

En Orihuela, un mes 0'50 pesetas.

Fuera, un trimestre 1'75

Número suelto. . . 0,15

Anuncios y comunicados, a precios convencionales y pagos adelantados.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL-CONSERVADOR DEL DISTRITO DE ORIHUELA

Se publica los Domingos

DIRECTOR

D. FRANCISCO MORENO DE ALBA.

No se devuelven originales

LA ESPAÑOLA

Gran salón de Peluquería y Barbería

DE

Pedro Gilabert

Calle de Hostales núm. 24.

Establecimiento montado con todos los adelantos modernos.

En éste salón encontrarán los señores que gusten honrarlo, el más esmerado servicio tanto en el ramo de Barbería como en el de Peluquería.

Servicio esmerado desde las seis de la mañana á las 10 de la noche.

PRECIOS EL
COGNAC HENRI GARNIER & C.º

GRAN DEPÓSITO DE CAMAS

y muebles de todas clases

DE

Carmelo Subiela

Hostales 4, Orihuela.

Últimos modelos en sillerías, camas de madera y hierro, mesas de noche, perchas y mesas ministros.

PRECIOS ECONÓMICOS.

EL QUE NO ANUNCIA NO VENDE

Se ha recibido en la Plaza de Santiago núm. 2, un magnífico muestrario de papeles pintados para decorar habitaciones de la casa Chinér de Valencia, que contiene 511 dibujos de los más elegantes y nuevos que se conocen hasta el día y sus precios baratísimos desde 50 céntimos de peseta la pieza en adelante.

Las personas que tengan el gusto de verles pueden pasar por dicha casa ó mandar por el.

Plaza de Santiago . núm 2.

TRILLO RAPIDO-VELOZ

SISTEMA Rodrigo-Martin PRIVILEGIADO

El Trillo Rápido es ya conocido en casi todas las comarcas agrícolas de España, pues hace siete u ocho años que se construyó por el inventor y en ese tiempo se han despachado algunos miles de ejemplares.

El TRILLO RAPIDO-VELOZ como hoy se construye, reúne las siguientes ventajas sobre los demás conocidos:

a. Facilidad suma para su arrastre por una sola caballería, pues solo pesa unos 50 kilos.

b. Triplicada labor, lo menos, que el trillo común de pedernales.

c. Paja completamente suavizada sin romper el grano.

d. Duración, cinco ó seis años, sin gasto de recomposición.

e. Trabajo perfecto, igual en era terriza que en era empedrada.

f. Nunca replega la mies por humedad, dura y larga que sea.

Para más detalles y pedidos dirigirse á ANDRÉS RODRIGO.— Plaza del Pilar, 14, 15 y 16, 2.º derecha. (Pasaje.)

ZARAGOZA.

Aviso al público

El acreditado Manuel Pérez entendido por «Maico» ofrece á sus numerosos parroquianos su nuevo domicilio San Isidro—10, endonde continuará prestando sus servicios componiendo paraguas sombrillas y haciendo toda clase de trabajos y composiciones por difíciles que sean.

IMPORTANTE

A LOS LABRADORES

El verdadero Guano Peruano se vende en el Establecimiento de Sempere.

20-HOSTALES-20

Orihuela.

EL ORDEN.

ANTE TODO DIGNOS

Ni la razón fundada, ni el argumento sólido, ni la inflexible lógica ni nada que se ciña y acomode al recto sentir, sirve de arma á nuestros adversarios para combatirlos. A tal punto ha llegado la irritabilidad de una pequeña parte del fusionismo oriolano, (no es todo el partido quien secunda cierta politiquilla que ahora se gasta); tal es la ceguedad y el apasionamiento con que se juzgan los accidentes de la política local, tan exagerado el deseo que por alguien se siente de conservar á toda costa una personalísima influencia, que hasta ahora solo ha servido para engrandecer al mismo que hoy muestra más interés en hacerse notorio y significado, tan gran confusión se nota en esa escasa hueste que secunda tan descabelladas iniciativas, que no halla medio ni encuentra manera de controvertir con serenidad de juicio, ni con alteza de miras.

Nosotros, sin embargo, lejos de imitar tales procedimientos tenemos el estrecho deber de rendir tributo á la verdad y ajustar nuestros actos á los más firmes principios de imparcialidad y justicia, únicos que practicamos.

Así, pues, al combatir aquella política *impolítica*, esa conducta incorrecta que nada respeta, que obedece á estímulos poco nobles, hicimos notar, teniendo muy presente los preceptos de esa lógica tan olvidada por los amigos del Sr. Balleseros, las razones fundamentales que nos obligaron á adoptar aquella actitud; y hemos expuesto con entera claridad, que el partido con-

Solo se admiten suscripciones en la Administración, y Redacción San Isidro 4, á cuyo punto se dirigirá toda la correspondencia.

A los anunciantes que sean suscriptores á este periódico, se les hará un 50 por 100 de rebaja.

servador de Orihuela jamás aceptaría la tutela de un político extraño á nuestra comunión y completamente ajeno á nuestro organismo, por grandes, respetables y meritisimos que fueran sus prestigios, toda vez que, al propalarse con desenfado ciertos conceptos en absoluto inexactos, al pronunciarse por el jefe local del fusionismo los vocablos *pedir* y *dar* entendimos, y nuestro juicio no era equivocado, que se trataba no de solicitar benevolencia, no de recabar tolerancias, sino de exigir abdicaciones, y abdicaciones deshonorosas para nuestros amigos y para la colectividad política á que pertenecemos.

Claro está que al llevar á tales extremos asuntos tan delicados, ninguno de nuestros correligionarios habian de escuchar, ni por curiosidad siquiera, las mentidas promesas de ciertas sirenas políticas.

El partido liberal-conservador de Orihuela, ha sabido siempre, y bien lo ha probado, prescindir de pequenezes políticas y echar en olvido antagonismos de escuela; para apoyar sin distingos ni reservas iniciativas provechosas para este querido pueblo nuestro y aplaudir sin distincion de colores políticos, á aquellos de sus hijos que han cuidado de su mejoramiento y bienestar: pero nadie, ni el Sr. Balleseros, cuyos merecimientos jamás hemos discutido, ni los intereses de Orihuela, ni nada por muy respetable que sea, podrá exigir de nosotros que pisoteemos nuestra dignidad, hagamos menoscabo de nuestro decoro y abduquemos de nuestras idias de siempre, para someterlos, como inocentes corderillos, á la voluntad de ciertos políticos que no tienen más programa, ni sienten otro deseo, que gastar hombres, desmerecer respetabili-

dades y domeñar á todos para brillantar sus figuras y enaltecer sus méritos.

Cuando aquí se demuestre que determinados procedimientos políticos se ajustan á las exigencias del verdadero patriotismo; cuando se justifique que por patriotismo se llevó á la Alcaldía de Orihuela á los Sres. Pescetto y Cubero;— dos víctimas de los egoismos;— que por patriotismo se prescindió de los conservadores al formar el Ayuntamiento de notables; que por patriotismo dejase en aquel Municipio la semilla del cardo y la cizaña, y que por patriotismo, y no por exclusivismo, se desean ahora reconciliaciones, entonces y solo entonces, podremos prestar nuestro apoyo á una política cuyas ventajas y beneficios no están todavía definidos, y fiar en los milagros del actual jefe de los fusionistas locales.

El recuerdo de los notables está muy cercano para que el partido conservador oriolano, se preste á ir al Municipio bajo la égida del señor Ballesteros.

O gobiernan nuestros amigos los intereses de Orihuela con absoluta independencia y sin seguir más inspiraciones que aquellas que nos dicte nuestro patriotismo, ó no desean para nada la situación local.

Si carecieramos de ese espíritu de independencia que tanto enaltece y dignifica á las colectividades políticas y á los hombres de partido, no tendríamos derecho á exigir el respeto y la consideración de la opinión pública.

LA INMENSIDAD

Estaba solo y miraba de noche la inmensidad de mundos, que en el espacio se cruzan, vienen y van. Miraba miles de estrellas entre las sombras pasar, agitándose confusas y moviéndose á compás. Me asombraba su grandeza de tal suerte y modo tal, que á comprender no alcanzaba su límite regular, y me preguntaba inquieto: «Dios mío, ¿será verdad que esta inmensidad grandiosa no halle término jamás?»

Pasé meditando un rato, y, cansado de esperar, quise sondear mi alma y halléme otra inmensidad. Y, al descubrirla, pensando que, en el mundo, cada cual una inmensidad encierra que no termina jamás, llevé el pensamiento, osado,

á la causa primordial, origen de toda causa, principio y fin á la par, y halléme á Dios presidiendo el concierto universal de los mundos, y me dije con emoción singular: «sólo Dios, en Dios tan solo se encuentra la inmensidad.»

A. Gil Santivañes.

HAYA CALMA

Atraviesa la política local una difícilísima crisis de cuya solución pende indudablemente la vida de los partidos monárquicos gubernamentales oriolanos y acaso, acaso la prosperidad de nuestro pueblo.

Si investigamos las causas generadoras de esa nueva faz que hoy presenta nuestras contiendas políticas, forzosamente se ha de reconocer que no es la llamada intransigencia de los conservadores la que ha establecido esa tirantez de relaciones que hoy notamos entre los elementos políticos de opuestos bandos; el partido liberal, á quien cuesta trabajo mostrar comedimiento y sensatez en los trances difíciles y anormales, con sus impremeditaciones, más bien que los conservadores con sus tenacidades (sostenidas y alentadas por la actitud del adversario) ha contribuido muy mucho á ahondar las diferencias y á hacer más largas las distancias que, desde hace algún tiempo, vienen separando á los prohombres que figuran á la cabeza de ambas colectividades políticas.

Esta, en puridad, es la causa originaria de tanto y tanto ataque, de tanta y tanta controversia inútil que á nada conduce ni nada resuelve.

Si el jefe del partido liberal oriolano, medita un poco sus pasados actos, en ellos encontrará, y no en las susceptibilidades conservadoras, el verdadero origen de las presentes luchas.

Tenga pues, calma el Sr. Ballesteros y no muestre impaciencias por brillar aquí en este escondido rincón de España que poco lustre puede dar á su comenzada carrera política; obre con moderación y no dé lugar á que la opinión le señale como el más directamente interesado en fomentar estas luchas y contiendas, que después de todo, solo pueden dañar aquellos elevados y respetables prestigios á quienes debe el señor Ballesteros cuanto vale y cuanto es.

MURMURACIONES

El nuevo giro que ha dado á sus labores periodísticas el apreciable colega «El Independiente», y la circunstancia de carecer hoy el partido liberal de órgano en la prensa que defienda sus principios, ideales y procedimientos, nos imponen deberes que como adversarios nobles y leales, cumplimos de muy buen grado.

Cuando impulsados por el afecto que profesamos á nuestras ideas políticas, no guiados por el mezquino deseo de mortificar á ésta ó aquella personalidad, protestamos con energía de ciertos actos, realizados por el fusionismo, que consideramos mortificantes para nuestros

amigos, hicimos constar sin reservas el disgusto que cierta clase de contiendas nos proporciona y el propósito que abrigábamos de terminar una lucha que no habíamos sido los primeros en iniciar.

Las oficiosidades de algunos prosélitos y el decidido empeño que se ha tenido por unos pocos en atacarnos con extremada dureza, nos decidieron á adoptar una actitud defensiva para contrarrestar en lo posible los duros ataques que á diario se nos dirigen.

Mas hoy, no sólo no tenemos interés alguno en proseguir la lucha, sino que hacemos gracia á nuestros lectores de todo lo que pudieramos contestar á la interminable serie de cargos infundados é injustos que se nos han dirigido durante toda la pasada semana desde el diario, que por unos pocos días, abdicó de su independencia para servir los intereses del fusionismo local.

Solo si, en tesis general y sin que sea nuestro intento mortificar á nadie hemos de aclarar un concepto que consideramos bastante desacertado.

Se ha pretendido regatear prestigios á nuestro dignísimo jefe Sr. Germán valiéndose de argumentos que no podrán nunca dar solidez á ciertas afirmaciones.

No solo dan prestigios á los jefes de las colectividades políticas, los honores y condecoraciones; ni el brillo de un fagín, ni los colorines de una banda pueden suplir con ventaja los merecimientos alcanzados á fuerza de consecuencia, de lealtad y de subordinación por personalidades políticas de posición modestísima, pero de prestigios tan sólidos y firmes como aquellos que emanan de los honores oficiales y de los méritos que se otorgan de R. O.

Podemos afirmar, autorizadamente, que es completamente incierto cuanto se ha dicho éstos días sobre cierta carta que se supone recibida por un caracterizado amigo nuestro.

Conste así.

Un importante mercado para vinos

El consumo del vino en los Estados Unidos del Norte América, en 1893, no llegó á millon y medio de hectólitros al que concurrieron vinos de otros países con unos 250 mil hectólitros. California es el Estado que más vino produce cuya producción anual se estima hoy en unos 700 mil hectólitros, le sigue en importancia el Ohio, el Missouri, Nueva-Jersey y el de Nueva-York.

El vino exótico, como se ve, halla allí una fuerte concurrencia tanto más cuanto que los vinos del país no sufren gravámenes, pero en cambio los nuestros pueden contar con la superioridad de su clase.

El consumo del vino en aquel país está sin desarrollar; menos de millon y medio de hectólitros para 63 ó 64 millones de habitantes no da un promedio de menos de dos litros por cada uno. La bebida nacional la constituye la cerveza de la que consume cada habitante unos 20 litros.

El consumo de las demás bebidas

alcohólicas, por habitante, llega á unos 7 litros, casi cuatro veces que el del vino.

De deducirse de esto que el vino falta, por lo general, en la mesa del norteamericano y solo lo usan los ricos ó que se han habituado á viajar por Europa. Por lo general, los que consumen el vino son los europeos que allí viven y proceden de países en que el uso del vino es habitual. Solo de alemanes se cuenta allí como unos 6 millones y cuando quieren beber vino prefieren el suyo del Rhin que en la importación presenta la principal cifra; lo mismo hacen los italianos, franceses y españoles en cuanto á preferir los vinos de su país. Nueva York, solamente cuenta con 100 mil italianos y en todos los Estados hasta 500 mil que son consumidores en muy buena parte del vino de California por su baratura que puede compararse á poco más de un real el litro.

Nótase, entre aquellos habitantes, cierta tendencia á vivir á la europea lo que contribuye á acrecentar el uso del vino, especialmente del buen vino de mesa, que ya es general en todas las fondas y restaurantes de aquella metrópoli.

El pueblo americano se presta fácilmente á modificar sus costumbres. En el último medio siglo ha cambiado tres veces su bebida nacional. Primero la constituyó el rom, después el wis Key y al presente la cerveza. Esto demuestra que no tiene costumbre arraigada ni da preferencia á bebida determinada, disponiéndose á cambiar por lo que más le agrade ó convenga. Todo es cuestión de llevarles buenos vinos, con derechos módicos, y precios al alcance de todos los bolsillos y de una propaganda activísima.

Los vinos no espumosos pagan 30 centavos de peso por gallon (3.785 litros) hasta 14 grados y los de grado superior 50 centavos. Para los mismos vinos embotellados pagan 1'60 dollar (un dollar, un duro) por docena de botellas: la capacidad de la botella no debe pasar de un cuarto de gallon americano (0'948 litros.)

Los vinos con más de 24 por 100 del alcohol pagan como espíritu.

Los vinos espumosos pagan 8 dollars por docena de botellas.

Los coñacs y aguardientes pagan 1'80 dollars por gallon.

La importación de los coñacs y aguardientes en toneles de menos cabida que 14 gallons está prohibida.

Esta tarifa vigente ha anulado la más dura de Mac-Kinley, pero está lejos de satisfacer á los importadores, pues resulta aun más elevada que la inglesa, tiende á favorecer la viticultura en el país, pero, en cambio, mata todo estímulo á su perfeccionamiento.

En varios Estados del Este, por la incompleta madurez del fruto, se obtienen vinos débiles y ácidos que obliga á los productores á azucarar y alcoholizar los mostos para hacerlos débiles y resistentes mientras que podrían con derechos módicos, mezclarlos con vinos de Europa, de Italia, y de España sobre todo, con ventaja para consumidores y productores, cosa que solo lograrán modificando los actuales derechos demasiado elevados.

NOTICIAS

Tendría pues España un extenso mercado. La población de los Estados Unidos del N. A. que pronto tendrá 70 millones de habitantes y que como hemos dicho cambia fácilmente sus costumbres y sus hábitos con una feliz predisposición á admitir como de uso común y ordinario el vino en sus comidas: falta solo que nosotros, y los italianos, únicos países productores á quienes un exceso de producción hace vivir en la miseria á millones de habitantes, se aprovechen de ello, mediante un estudio serio del asunto que no puede afrontar ningún propietario aisladamente pero mucho y con gran éxito los viticultores asociados por comarcas.

Llevar vinos apropiados, perfectos, no mostos; y ofrecerlos al consumo de 70 á 100 pesetas, el hectólitro sería para que al poco tiempo, relativamente, á los cinco ó seis años, ó diez, tuviéramos un mercado más importante que el que Francia nos ofrecía, pues un litro de vino ofrecido allí de 70 por 100 pesetas una peseta el litro, no podría menos de conquistarse devotos y vn precio tal dejaría siempre para el viticultor asociado ó constituyendo parte de la entidad exportadora, un ingreso que le permitiría vivir y cultivar contento y satisfecho, aun teniendo que soportar los considerables derechos que ya hemos dicho pesan sobre los vinos que se importan en la gran República. ¿Por qué pues no pensar seriamente en estudiar si sería realizable cuanto afirmamos? Que os falta, para ello, inertes viticultores de España? ¿Capitales? Los poseéis, ¿Conocimientos especiales? Los tenéis muchos de vosotros, pero tendríais el concurso de especialidades que os ayudarían.

Falta solo que queráis acercaros unos á otros, que os pongais en inteligencia, que constituyais entidades potentes utilizando lo que os sirve de triste preocupación todo el año, esto es, vuestros vinos sin valor ni estima en vuestras manos, pero que lo obtendrían multiplicado con solo reunirlos ó aportarlos á una sociedad: ésta obtendría recursos en la medida que fuesen necesarios para desarrollar el pensamiento á muy módico interés mediante la emisión de obligaciones de la sociedad y, con lo que hoy constituye, para vosotros, un estorbo, aisladamente tendríais todos los elementos precisos para llevar á cabo la gran empresa de redimirnos por vosotros mismos de vuestra actual miseria.

¿Queréis mercados? Ahí, en los Estados Unidos del N. A. se os ofrece uno muy considerable, pero tenéis que ir á abrirlo vosotros. no lo esperéis de una plaga ó de una calamidad de un país muy habituado al uso del vino que venga á llamar á vuestras puertas en demanda de vuestros mostos; eso no puede repetirse ni esperarse por ningún lado; con vuestros actuales lamentos, con los meetings y aun sin consumos y con lo demás que solícitais (en vano) de los poderes públicos no lograréis cambiar gran cosa la mísera existencia que arrastráis. La asociación para todo os ofrece vida más risueña, el aislamiento os reducirá cada día á una mayor indigencia. Escoged.

A. R.

Nuestro querido amigo el joven é ilustrado juriconsulto Sr. D. José Cartagena Guillen ha tenido la atención, que le agradecemos, de ofrecernos, en atento B. L. M. su nueva casa y despacho en Alicante, calle de San Fernando, número 10.

Deseamos al Sr. Cartagena Guillen toda clase de prosperidades y muchos triunfos en su brillante carrera.

El jueves por la tarde y á presencia de los guardias municipales se entretuvieron varios vecinos del barrio de San Agustín en disparar, desde la calle, sendos tiros á los pájaros.

Como nuestra población no es coto de caza, suplicamos al Sr. Alcalde haga saber á los cazadores urbanos que no es la vía pública el sitio más adecuado para dedicarse tan de lleno á los ejercicios cinejéticos.

Después de brillantes ejercicios ha obtenido los grados de Bachiller en Sagrada Teología nuestro querido amigo el Sr. D. Julio Lopez Maymon.

Con objeto de sufrir los exámenes de prueba de curso han salido para Valencia y Granada, muchos jóvenes de esta Ciudad que siguen sus carreras ajustándose á las prescripciones de la enseñanza libre.

Etcriben de Madrid.

«El ministro de Hacienda ha recibido en audiencia á los representantes de las provincias de Murcia, Alicante y Albacete, señores D. Miguel Payá, D. Luis García Catalán, D. Luis Gumiel, don Tomás Abad, D. Gregorio Codecido, D. Miguel Ochoa, D. Luis Teresa, don Emilio Bernabeu y Sr. Maisonnave, y después de extensa conferencia, en la cual se le hizo saber al ministro la situación angustiosa por que atraviesa la viticultura y de dar lectura á las conclusiones acordadas por la asamblea de Villena, el Sr. Navarro Reverter manifestó que estudiaría las conclusiones, dándoles las seguridades del deseo que le anima de aliviar en lo posible la crisis que sufre la referida industria.»

En la pasada semana ha surgido, en un distinguido centro de recreo de nuestra población, cierta cuestión enojosa que ha ocasionado la baja de buen número de socios que figuraban como tales en las listas de aquella sociedad.

Sentimos mucho que con harta frecuencia se repitan en el mencionado Centro sucesos desagradables, que al parecer, reconocen como única causa la errónea idea que aquí se tiene de las facultades, deberes y derechos que corresponden á ciertos cargos que son en puridad meras delegaciones, no propias autoridades.

Dá lástima ver el estado deplorabilísimo en que se hallan los jardines de la Glorieta.

Seguramente si se sigue escatimando como hasta aquí el abono y se desatienden de tan gran manera las plantaciones

que allí existen, en breve quedará convertido nuestro primer paseo en un montón de hojas secas.

¡Qué lástima, Sr. Maestre!

La industria carbonera nacional que parecía en camino de adquirir un desarrollo rápido, principalmente en las provincias del Norte, está atrevesando desde hace un año una crisis cuya gravedad cada día mayor, es debida á las dificultades insuperables de la competencia con los carbones ingleses: los precios de estos últimos en el transcurso de un año, han bajado cerca de dos chelines por tonelada; circunstancia que en unión con la baja accidental del cambio, representa una diferencia en favor del carbón inglés de cerca de cinco pesetas muy superior al escaso beneficio que produce la explotación de las hulleras españolas.

Con este motivo se hacen gestiones para que el Gobierno proteja la industria española carbonera.

El día 38 del pasado mes, se embarcó en Cádiz con destino á Cuba nuestro querido amigo el teniente del Arma de Infantería Sr. D. Fernando Moreno.

La banda de Música Municipal, tiene ensayadas dos bonitos marchas que estrenará el próximo día del Corpus.

En los actuales momentos son de mucho interés los datos estadísticos siguientes:

«En la distribución del cupo de Consumos en todo el Reino, resulta que las carnes pagan 16 millones; los vinos, 24 y medio, los demás líquidos, 16: los trigos y sus harinas, 10; los demás granos, cinco y medio: las restantes partidas de la tarifa primera, 10 millones y tres cuartos, y las de la tarifa segunda, dos millones y cuarto.»

Por término medio resulta que cada habitante paga por el impuesto de Consumos sobre las carnes, 96 céntimos; por el vino, 1,46; por los demás líquidos, 96; por los trigos y sus harinas, 60; por los demás granos, 33; por las restantes partidas de la tarifa primera, 64; y por las de la segunda, 13 céntimos.

De los 24 millones y medio que se satisfacen por el impuesto de Consumos á los vinos, corresponde á las capitales de provincia y poblaciones asimiladas, 12 millones para el Tesoro, y cinco y medio para los Ayuntamientos.

Estos y otros muchos datos, que contienen los estados que tuvo el buen acuerdo de presentar á la Cámara el señor Navarro Reverter, servirán para ilustrar el problema que se discute.

El Sr. Alcalde, atendiendo nuestro ruego, ha ordenado engravar algunas calles que se hallaban en muy mal estado.

Lo agradecemos.

En el acreditado establecimiento *El Nuevo Jardín*, de nuestro amigo don Angel Onteniente se ha recibido una selecta colección de puntillas, entredoses, cintas y demás artículos para adornos de vestidos y sombreros.

El viernes por la tarde falleció, después de larga y penosa dolencia el hijo único de nuestro particular amigo señor D. Adolfo Lizon Peñafiel.

Enviamos á dicho señor y á los abuelos y tíos del finado la expresión más sentida de nuestro pesar:

Anteayer se promovió en la calle de Calderón una bronca monumental, sin que á pesar de sus proporciones se enterraran de ella los guardias municipales.

Ayer mañana descargó un fuerte aguacero sobre nuestra ciudad.

Durante más de diez minutos la fuerza del agua fué tan intensa y caía en tan gran abundancia que las calles parecían ríos desbordados.

Se ha abonado á los empleados de secretaría una mensualidad.

Poco á poco se llega á Roma.

Desde hace algunos días se halla en Murcia acompañado de su señora que se encuentra algo delicada de salud, nuestro particular amigo Sr. D. Juan Valls.

El viernes último y con una expresiva comunicación dirigida al ministro de la Gobernación, remitió á Madrid el Sr. Maestre y Vera la exposición de los periodistas alicantinos que le había sido enviada hace días por los diputados á Cortes Sres. Arroyo y Terol, solicitando el indulto del joven periodista D. Federico Valero.

Celebraremos mucho que tenga un éxito favorable la expresada solicitud.

Nada menos que *mit quingientas gahens* ta libras pesaba un enorme cerdo macho que fué criado en Ohio, Estados Unidos, y que fué premiado en todas las exposiciones y ferias donde se presentó, pues á pesar de su extraordinaria magnitud era un animal vigoroso y bien conformado, siendo utilísimo sobre todo como reproductor. Pertenecía á la raza Poland-China, una de las mejores conocidas y de más rendimiento.

Ocupaciones urgentes impidieron al Sr. Alcalde asistir anteayer, como se proponía, al ensayo de la banda de música municipal.

La prensa de la Corte viene estos últimos días dando cuenta de las últimas noticias transmitidas desde Cuba por el general Sr. Martínez Campos, las cuales revisten verdadera gravedad.

En su consecuencia el Gobierno enviará á la Gran Antilla, en plazo brevísimo, diez batallones en pie de guerra y preparará entre tanto otros diez mas por si el gobernador general de la Isla estimara conveniente el envío de nuevas fuerzas.

El Gobierno del Sr. Cánovas está dispuesto á hacer cuantos sacrificios sean necesarios para poner término á la criminal campaña separatista de Cuba.

El general Sr. Primo de Rivera, según los últimos telegramas de ayer tarde, continua en el mismo estado de gravedad.

Imp. de L. Zerón.—Orihuela.

SECCION DE ANUNCIOS

A LOS AGRICULTORES

Los guanos ó abonos minerales de la Compañía Agrícola y Salinera de uente Piedra, producen admirables resultados en toda clase de cosechas, cereales, caña de azúcar, viñas, huertas y frutales.

Siete años de continuos éxitos.

Medallas de oro y diplomas de honor en cuantas Exposiciones Universales y Regionales tomaron parte.

Se remiten gratis cartillas y prospectos.

Fábrica Sucursal en Málaga, calle Canales número 5.

Dirección: Preciados, 35.—MADRID.

OBRAS LITERARIAS

DE

D. Modesto Hernandez Villaescusa

En el establecimiento de D. Cornelio Payá, Calle Mayor núm. 36 se hallan de venta á los precios que á continuación se expresan:

La tórtola herida—novela, 2. ^a edición	1	50 pesetas.
Rosa del Valle—novela, 2. ^a edición	2	id.
La Cuestión de Melilla—Estudio crítico	1	id.
Jurar en vano—novela	2	id.

EMULSION MADARIA

DE

ACEITE DE HIGADO BACALAO

AL GUAYACOL Y YODOFORMO

CON

HIPOFOSFITO DE SOSA Y CAL

Eficacísimo tónico-antiséptico en el tratamiento de las afecciones exudativas del aparato respiratorio.

EN GENERAL en todas las enfermedades con tendencia á la desnutrición.

Preparada por el Farmacéutico DON JOSÉ MARIA FRANCO

Plaza de Cubero.
ORIHUELA.

EL ÓRDEN

Sr. D.

INTERESANTE

Empleados de ferrocarriles.—Ingenieros.—
Fondas.—Misiones religiosas.—Ciclistas.—
Obras de Beneficencia.—Militares en campaña
y mineros.

LA MEJOR NOVEDAD DEL SIGLO

F. BENDER.—Tres Cruces, núm. 4 duplicado.—TIENDA

Comida para dos personas, condimentada y preparada, por 20 céntimos.—
Caldos instantáneos en tubitos, 25 céntimos.—Surtido de toda clase de legumbres, lentejas, habichuelas, patatas, guisantes, arroz tapioca, sagú y pasas variadas.—Para cinco personas, 40 céntimos.

Chorizos de guisantes para diez personas, 1,10 pesetas.

Exposicion pública en Madrid, en el Salon del *Heraldo*.

Dirigir toda la correspondencia, pidiendo noticias y haciendo encargos, á D. Gaston Massias, calle de las Torres, núm. 7, Madrid.

NO MAS ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

SOLUCION BI-FOSFATO DE CAL YODADA J. GEA

Contiene todos los principios medicinales del aceite y es de resultados más pronto; los niños lo toman con agrado y en todo tiempo. Tonifica, dá apetito, cura la escrófula, raquitismo y debilidad general. ES EL MEJOR MEDIO DE ADMINISTRAR EL FÓSFORO, LA CAL Y EL YODO.

Pídase en todas las farmacias. 3 pesetas frasco; por correo remitir 4 pesetas en sellos. Depósitos en Madrid: Cea, farmacéutico. Preciados, 16.—M. Garcia, Capellanes, 1.

RELOJERIA INGLESA

PRECIADOS 17 MADRID

Esta casa vende 40 por 100 más barato que ninguna de España.

Remontoir nikel.	6 pesetas
De acero.	10 »
Para señora.	15 »
Con iniciales.	20 »
Roskopf legítimo.	25 »

Envíos á provincias contra importe y 2 pesetas más para gastos de certificado.

Se devuelve el dinero no siendo exacto lo que se anuncia.

EL COSMOS EDITORIAL

MORÓN, PASTOR Y COMP.

63, CARDENAL CISNEROS 65.

MADRID.

Novelas de los mejores autores contemporáneos: como Zola, Ohnet, Fenillet, Gaboriau, Bourget, Theuriet, Balzac, Claretie, Belot, DamasDelpit, Dickens, Loti, Merouvel, Sales, Mahalin, Jorge Sand, Barbey, d'Aureville, Bouvier Cadol, Cañizo. Carmen Silva (La Reina de Rumania) Cubas, Gautier, Gelabert, Gyp, Houssaye, La Cerda, Letang, Malot, Musset, Rabusoón, Riviere, Redondo, Tolstoi, Trneba, Wilki, Collins, Zaconne, etcétera.

PIDASE CATÁLOGOS y se recibirán á vuelta de correo todo género de obras, aunque no figuren en el catálogo. Se completan bibliotecas. Rebajas de importancia á los señores libreros. Acompañase impo ó buenas referencias.

Obras de Medicina. de Legrand du Saule, Jaccoud, Charcot, Fonssagrives, Pouillet, Santero, Oloriz, etc.

EL COSMOS EDITORIAL—MORON, PASTOR Y COMPAÑIA.

63 Cardenal Cisneros, 63. Madrid.